



Diputadas y diputados conmemoran el Día Mundial de la Salud

Boletín No. 6408

- Resaltan que este año la OMS se enfocará en el tema "Mi salud, mi derecho"

Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD formularon comentarios con motivo del Día Mundial de la Salud, el cual se conmemorará el próximo domingo 7 de abril, a fin de concientizar a la población de todo el orbe sobre su importancia.

Defender que todas y todos accedan a servicios de salud

El diputado de Morena, Esteban Rafael Constantino Magaña, mencionó que el tema del Día Mundial de la Salud 2024 se enfocará al tema "Mi salud, mi derecho", con la finalidad de defender que todas y todos tengan acceso a servicios de salud.

Indicó que es importante sumarse a la solicitud de Organización Mundial de la Salud (OMS), ya que si bien hay 140 países que han reconocido a la salud como un derecho fundamental no todos han legislado para garantizar que el sistema de salud sea universal, público y gratuito.

Una de las peores crisis en esa materia en nuestro país

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar señaló que hablar hoy del Día Mundial de la Salud en la tribuna de la Cámara de Diputados "es totalmente lamentable", ya que se está ante "una de las peores crisis en dicha materia en nuestro país".

Recordó que se desapareció el Seguro Popular para crear el extinto Insabi, dejando así al 40 por ciento de la población sin su derecho real a la salud como la Constitución lo mandata. Mencionó que 45 millones de recetas no se han surtido, por lo que millones de personas con enfermedades crónicas degenerativas, como cáncer y diabetes, están sin tratamiento.

Garantizar salud a las y los mexicanos

El diputado del PRI, Raúl Jiménez Rodríguez, hizo notar que la salud como derecho humano se encuentra amenazado, pues si bien 140 países lo reconocen así "no hay políticas públicas que permitan garantizarlo. Lamentablemente este es el caso de México, ya que a pesar de que el artículo 4º constitucional garantiza ese derecho, en estos últimos años vivimos una triste realidad".



Precisó que hombres y mujeres en el país siguen perdiendo la vida por falta de recursos suficientes en los centros hospitalarios. La efeméride, afirmó, debe ser la oportunidad para sensibilizar y garantizar la salud de las y los mexicanos, resolver los problemas que amenazan y atentan contra la población, y que en cada rincón del país se garantice un sistema de calidad y digno.

En 1983 se elevó a rango constitucional

Laura Catalina Reyes Romero, diputada del PVEM, dijo que el Día Mundial de la Salud es un recordatorio para refrendar el compromiso de emprender acciones encaminadas a concientizar a la población respecto a la importancia de la salud, promover hábitos saludables y poner énfasis para garantizar la atención médica accesible y un enfoque preventivo.

Detalló que cada año la Organización Mundial de la Salud selecciona un tema específico con el objetivo de promover la conciencia y la acción a un problema en particular; para 2024 se eligió el tema “Mi salud, mi derecho”. Además, recordó que el derecho a la salud es reconocido desde 1983 cuando se elevó a rango constitucional y desde entonces se han realizado esfuerzos para que la ciudadanía acceda a servicios de calidad.

Salud, derecho humano fundamental

Francisco Favela Peñuñuri, diputado del PT, subrayó que el Día Mundial de la Salud, que se celebra el 7 de abril, es de suma importancia para la humanidad, pero también para México, por lo que se debe reflexionar y recordar que no se debe ver como un privilegio sino como un derecho humano fundamental que hay que proteger y promover en todo momento, y para que en todos los rincones del país la sociedad pueda gozar de ella.

En México, continuó, a través de la historia, nos hemos enfrentado a diversos desafíos en el ámbito de la salud y aunque se han registrado avances significativos en los servicios y atención médica, aún hay mucho trabajo para que la salud pueda ser universal. Por ello, se pronunció por trabajar juntos para fortalecer el sistema de salud, aumentar el acceso a la atención médica y abordar las causas subyacentes de las disparidades en la salud.

Consolidar un sistema de salud universal

De MC, la diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío expresó que la conmemoración del Día Mundial de la Salud es oportunidad para destacar la participación de la salud pública en el mundo; por ello, hablar del estado en que se encuentra el Sistema de Salud en México es elemental, así como los retos que enfrenta y la urgencia de que se establezcan políticas que permitan avanzar.



Llamó a consolidar un sistema de salud universal para todas y todos los mexicanos incluyendo a los residentes en el exterior, políticas públicas que prioricen la prevención y la salud, así como la atención oportuna con tratamientos y medicamentos. “La efeméride nos recuerda que falta mucho para lograr que el Estado otorgue salud a las y los mexicanos, ya que sin presupuesto no hay salud y sin salud no hay nada”.

Redoblar esfuerzos para que la salud sea derecho universal

Por el PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez estimó que la conmemoración de este Día Mundial de la Salud debe ser un grito desesperado, pues apenas un tercio de la población del país tiene servicios de salud pública.

Apuntó que para promover la salud y garantizar que todas y todos puedan alcanzar el más alto nivel de salud y bienestar es necesario redoblar esfuerzos para que sea un derecho universal, recomponer el servicio médico y atender el desabasto de medicamentos.

